
財會通過150億工程基金撥款
反對派拉布拖過萬工程「量產」非工務問題
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香港文匯報訊（記者 文森 ) 新一份財
政預算案將於下周三公佈，新社聯20多
位代表昨日到政府總部請願，期望財政司
司長陳茂波在預算案中，利用剛公佈的
《粵港澳大灣區發展規劃綱要》，作為香

港持續發展的契機，並同時善用儲備，加
快興建公營房屋，並繼續推出更多利民紓
困措施。
新社聯副理事長兼總幹事李世榮及社

區幹事伍志華等20多位代表昨晨到政府

總部請願。李世榮指出，在中美貿易摩
擦、環球經濟下行風險增加的情況下，
《粵港澳大灣區發展規劃綱要》是香港
未來持續發展的契機，故政府應積極有
為，更大力幫助香港企業、機構及市
民，尋找更多發展機會。

善用儲備 建屋加津減稅
他並指，政府坐擁龐大財政儲備，應

加快興建公營房屋，並繼續推行紓解民
困措施，與市民共渡難關。
新社聯建議的解困措施，包括向住宅

用戶提供每戶1,800元電費補貼；寬免一
個月公屋租金；額外發放一個月綜援
金、高齡津貼、長者生活津貼及傷殘津
貼；增加「公共交通費用補貼計劃」的
補貼比例等。
新社聯又認為，應減輕市民稅務負
擔，建議的具體措施包括增設聘請海外
家庭傭工的開支扣除額；增設中產家庭

醫療開支稅務減免；寬減75%薪俸及個
人入息課稅，上限兩萬元；寬免全年差
餉，每戶每季上限3,000元。
至於關顧家庭和兒童措施，新社聯認

為，應重設「學生乘搭車船優待證計
劃」，同時惠及乘搭校巴學生；寬免每
名DSE考生的考試費；將現時幼稚園和
小學免費流感疫苗接種服務恒常化，並
擴展至中學；向每名中、小學生提供
2,000元開學津貼等。
安居對市民極為重要，新社聯提出設

審核機制，為無自置物業的納稅人提供
居所扣稅額；為公屋輪候冊人士提供
「過渡性租金津貼」；以及成立「過渡
性房屋基金」，推行和支援各項過渡性
房屋項目。
為投資未來，新社聯建議協助漁農界融

入粵港澳大灣區建設和參與「一帶一路」
倡議發展的遠洋漁業；資助香港學生到粵
港澳大灣區及「一帶一路」沿線國家和城
市的學費和體驗開支；並加大投資和研究
全方位政策吸引和留住人才，鞏固和提升
香港的優勢。

新社聯獻策財案 助民安居抓機遇

房屋署耗資近4億元為30
萬公屋戶額外加裝雙杆式晾
衫架，民建聯就接獲九龍西
過百宗居民投訴，批評新晾
衫架設計「離地」，而晾衫
架設於梗窗外，居民在掛衫

及收衫一旦失平衡，或會失足墮樓。他們
要求房屋署改善設計。
民建聯立法會議員蔣麗芸及多名區議
員、地區幹事，接獲位於九龍西的幸福
邨、海麗邨、麗安邨、元州邨及何文田邨
過百宗居民投訴，批評新晾衫架設計「離
地」，難以使用。

半身出窗晾衫 難掛穩怕墮樓
昨日，蔣麗芸聯同民建聯九龍西議員鄭
泳舜、深水埗區議員陳偉明和陳穎欣、地
區幹事吳婉秋和張德偉，及約50名受影
響居民，約見房屋署副署長黃麗冰及助理

署長陸慶全反映訴求。
蔣麗芸指出，首先是晾衫架杆支設計過

粗，繼而是晾衫架之間的杆支距離太短，
導致衣架很難掛上；即使勉強掛上，衣架
亦容易因風吹碰撞而墮街。第二是晾衫架
採用打橫方式設計，過於貼近公屋外牆，

晾曬長衣物容易被外牆灰塵弄污。第三是
部分晾衫架設於梗窗外，居民需要半伸出
鋁窗窗外掛衫及收衫，擔心一旦失平衡會
失足墮樓。
會上，他們要求房屋署改善新晾衫架設

計，加闊晾衫架與牆身之間及杆支距離，

及於杆支上加裝固定鈎，方便居民掛上衣
架晾衫，並要求在日後有改良版晾衫架
時，房屋署需先向居民展示設計，再派發
問卷供居民決定是否自願參與計劃，不得
強迫早年已自行安裝晾衫架的住戶更換新
晾衫架。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

公屋新晾架「離地」民記獻招促改善

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）自立法會財務委員會修改《會議程序》
後，反對派拉布的情況已大幅減少。不過，「建造業大聯盟」指，反對派
仍在以另類方式繼續拉布，影響業界生計及許多地區民生工程的開展。由
立法會功能界別無黨派議員組成的「G6」表示，他們理解業界的苦況，
並承諾會跟進有關情況，又希望反對派議員回歸理性討論，不應刻意阻礙
工程審批的進度。
立法會財委會主席、會計界議員陳健波，商界（第二）議員廖長江，
建築、測量及都市規劃界議員謝偉銓，體育、演藝、文化及出版界議員馬
逢國昨日與「建造業大聯盟」的代表會面，了解建造業界關心的問題。
謝偉銓指述大聯盟表示，近年反對派雖然口講不再拉布，但事實上仍
在以另類方式繼續拉布、變相拉布，影響業界生計及許多地區民生工

程的開展，其中以工務小組的拉布情況最嚴重，繼而阻礙財務
委員會的批款速度。

撥款緩慢 業界焦慮
根據「大聯盟」統計，政府原定在2018/
2019立法年度，向財委會申請約1,700億元
新工程撥款，但至今只實際批出87億元。
「我會密切跟進有關問題。」
馬逢國則表示，業界向他們訴說：受政
府新工程撥款進度緩慢的影響，不少工程
業界面臨經營壓力，工友更可能面對「手停
口停」困局，嚴重影響生計，「我們非常理
解業界的苦況，會努力爭取改善。」
他指出，在過去幾個財政年度，曾受拉布影響

財委會實際批准的新工程撥款，不同程度落後於預計
撥款額。同時，有獲得工務小組支持的工程項目，因財委會未及審批

而被迫延遲的情況。
馬逢國希望立法會的同事，尤其是反對派議員，可以回歸理性討論，
不應刻意阻礙工程審批的進度，避免社會不同界別因財委會撥款延遲，受
到不必要的影響，特別是香港的經濟前景受貿易戰等影響而並不明朗，更
需充分發揮公共工程的穩定效應。

G6緊盯拉布 籲勿礙民生工程

香港文匯報訊（記者 文森 ) 由於土地供
應專責小組報告認為發展郊野公園邊陲地帶
未獲大多數市民支持，房協終止兩個特定選
址的研究工作。房協行政總裁黃傑龍昨日表
示，尊重土地供應專責小組的意見，且研究
仍未展開公眾參與，不存在突然煞車問題。
經民聯立法會議員盧偉國對房協「腰斬」研
究感到遺憾，認為政府不應放棄其中一個香
港土地長遠發展的重要研究。
政府早前回應土地供應專責小組建議時

指，發展郊野公園邊陲地帶的選項未能獲得
大多數市民支持，房協的相關研究項目在完
成已展開工作後，無需要繼續推展。因此，
房協決定終止早前開展的元朗大欖及沙田水
泉澳郊野公園邊陲地帶選址研究項目。
黃傑龍昨日在接受電台訪問時表示，上屆

政府因土地不足，邀請房協就郊野公園邊陲
地帶用途進行研究，惟現時情況不同，房協
尊重土地供應專責小組的意見。
他表示，由於土地供應專責小組報告認

為，發展郊野公園邊陲地帶未獲大多數市民
支持，與政府商討後，決定終止兩個特定選
址的研究工作；並指房協去年4月委聘顧問
公司訂出研究框架，目前僅處於實地視察生
態情況階段，未展開公眾參與，不存在突然
煞車問題。
黃傑龍提到，房協將終止與顧問公司的合

約，相關費用會由房協支付，相信不會太
高，又強調房協將繼續義不容辭地協助市
民，亦願意於過渡性房屋、接收受發展計劃
影響遷拆人士方面，與政府合作。

盧偉國：能速供地 盼再審視
盧偉國則表示，房協當時宣佈就兩個郊野

公園邊陲地帶進行建屋可行性研究，而社會
反應正面，因為郊野公園邊陲地帶生態價值
不高，並可連接已發展的土地，能夠在短時
間內提供住屋用地。
他強調，不能夠低估政府腰斬研究對香港

未來土地的負面影響，而政府政策應具前瞻
性，希望發展局重新審視這方面的策略，持
續進行研究。

郊園邊陲發展煞停
議員冀重啟研究

香港文匯報訊（記者 文森 ) 為
維修及更換昂船洲污水處理廠部分
重要機電設施，渠務署計劃於下月
4日至17日非泳季期間進行第三次
繞流，將經初步處理的污水於海底
排放，並在深海稀釋和擴散。涉及
範圍包括港島東面海域、九龍東面
海域及藍巴勒海峽。渠務署強調，
已就繞流制訂紓緩及應變措施，繞
流對維港水質的影響亦輕微。

昂船洲污水廠 維修換機
昂船洲污水處理廠自2001年12

月投入服務以來，過去18年每天
持續24小時運作。渠務署一直有
適時維修保養各項設施，但廠內部
分重要機電設施已屆更換年期，故
必須依時維修和更換，以維持整套
污水處理系統的良好運作。
渠務署昨日公佈，該署預計於下

月完成污水處理廠第二階段維修工
程及更換部分機電設施，在更換及
維修工程期間，預計最多需分5次
把部分上游基本污水處理廠已作初
步處理的污水，經繞流排放至維多
利亞港，每次繞流預計不超過兩星
期。
渠務署指，首次及第二次繞流已

於去年順利進行，該署計劃於下月
4日至17日進行第三次繞流，並會
視乎工程進度，檢討往後進行繞流
的需要和安排。
繞流排放涉及維港兩岸污水處理

系統內16間基本污水處理廠的其
中7間（即柴灣、筲箕灣、將軍
澳、觀塘、土瓜灣、青衣及葵涌基

本污水處理廠），經初步處理的污水會於海
底排放，並在深海稀釋和擴散。
渠務署表示，在進行繞流前已制訂一系列

緩解及應變措施，並在首次及第二次繞流期
間進行全面水質監測，證實繞流對維港水質
的影響輕微和短暫，水質於繞流停止後數天
內亦回復正常；而繞流對敏感水體包括荃灣
區泳灘和維港附近的魚類養殖區及珊瑚群落
的水質，也無實質影響。
渠務署指出，已就第三次繞流制訂紓緩及

應變措施，並繼續在繞流期間密切監測維港
水質，監測結果會上載渠務署網頁；並呼籲
市民在繞流期間應避免於可能受影響地方進
行水上活動、垂釣或抽取海水。
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特區政府去年向立法會申請2019年
至2020年度基本工程儲備基金，

包括土地徵用賠償、政府建築物翻收工
程、小規模的改善裝修工程等，用以開展
過萬項工務工程，涉及150億元。反對派
議員以撥款涉及新界東北第一期古洞北、
粉嶺北等的收地及特惠補償撥款而再三
阻撓。直到上月底，立法會工務小組終於
以16票贊成、10票反對、4票棄權，通過整
體撥款申請，並於昨日提交財委會審議。

借工程問題過橋
反對派議員昨日就多個項目提出不同問
題，包括觀塘展亮技能發展中心重置問題，
中心暫時搬到九龍塘後的交通安排等。
教育界議員葉建源聲稱，中心將搬遷到九
龍塘牛津道一間舊校舍，作為過渡安排，詢
問政府有沒有就選址進行諮詢，又質疑附近
交通不便，對學員可能造成困難，而翻新工
程涉及2,900萬元，未必划算。
社署助理署長黃國進回應時表示，現時大
多數學員能自行乘坐公共交通工具，但政府
會加強交通配套，如提供免費穿梭巴士、復
康巴士等，上下課時間會配合，避免繁忙時
間。
在選址方面，他指出，目前展亮學生約七
八成住在九龍區，因此以九龍中部作為選址
較理想，預計牛津道校舍大約在2021年底啟
用，直到觀塘展亮中心重置完成為止，估計
使用期為6年。

花款多到全部門代表先答到
財經事務及庫務局副秘書長劉震補充，明

白議員希望了解更
多選址原因，出席會議的官員主要
來自工務部門，只是承接不同部門
的工程項目，而工程項目包羅萬
有，個別工程資料需要於會議後才
能提供，否則會議需要整個政府部門
代表到場。
「人民力量」議員陳志全則稱，馬料水填

海技術研究的顧問費的預算較實際費用高，
問政府是否不打算再推行。
發展局副秘書長何珮玲回應說，由於不少

人反對馬料水填海，政府會暫緩推行有關近
岸填海項目，並會就交通以及建屋的公私營
比例再作研究。

■■新社聯期新社聯期
望財政預算望財政預算
案促經濟紓案促經濟紓
民困民困。。

▲有海麗邨居民指新晾衫架設於梗窗外，晾衫或收
衫時要將身體伸出窗外，非常危險。

■■約約5050名海麗邨及何文田邨等受影響居民名海麗邨及何文田邨等受影響居民，，
不滿新晾衫架設計不滿新晾衫架設計，，到立法會請願到立法會請願。。

■■GG66密切跟進反對派拉布問題密切跟進反對派拉布問題。。

■渠務署最新通告提醒市民勿接觸海水。

��
��

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 文文

森森））政府每年均會向財委會政府每年均會向財委會

申請基本工程儲備基金整體申請基本工程儲備基金整體

撥款撥款，，過去的撥款申請屢屢遭受反對派議員拉布影響過去的撥款申請屢屢遭受反對派議員拉布影響。。立立

法會財務委員會昨日討論基本工程儲備基金整體撥款法會財務委員會昨日討論基本工程儲備基金整體撥款，，涉及大約涉及大約

150150億元億元。。會上會上，，多名反對派議員重施故伎多名反對派議員重施故伎，，多次提問跟進不同項目多次提問跟進不同項目，，

包括中環及灣仔繞道工程索償情況包括中環及灣仔繞道工程索償情況、、展亮中心暫時搬到九龍塘後的學員展亮中心暫時搬到九龍塘後的學員

交通安排交通安排、、灣仔運動場翻新工程灣仔運動場翻新工程、、社區託兒中心不足等社區託兒中心不足等，，最終撥款申最終撥款申

請以請以3030票贊成票贊成、、88票反對及票反對及55票棄權下獲得通過票棄權下獲得通過。。

■■元朗高架行元朗高架行
人天橋項目工人天橋項目工
程差啲程差啲「「冇水冇水
到到」。」。 設計圖片設計圖片


